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Accueil

Jean-Luc Berbezier, président d'Enfrance du Monde, ouvre cette
assemblée générale en souhaitant la bienvenue à tous les amis

d'Enfrance du Monde : adhérents, partenaires et
sympathisants. Les membres du conseil d'administration se
présentent. Remerciements à la municipalité de Villars et en
particulier à Michel Macon adjoint à la vie associative, pour le
soutien indéfectible et ce depuis de nombreuses années et au
Crédit Agricole notre partenaire bancaire et remerciements à
l'école Commerson et au Centre Social de Châtillon pour le prêt
de matériel, matériel nécessaire au bon déroulement de cette
AG; Salutations à notre correspondante de la presse locale,
Danielle Ginon pour le Progrès, à Jérôme Panié, directeur de
l'école de Saint Didier d'Aussiat-Saint Sulpice et à Gilles Bailly
membre actif de l'Usep 01, le sport à l'école primaire. Ce début
de séance est également l'occasion de remercier nos partenaires
�nanciers en 2022 comme Dombes Vision et RC Foncier mais
aussi de saluer "les personnes plus discrètes" qui nous
soutiennent par leur don �nancier et/ou leur engagement à nos
côtés comme  Gaby, Martine, Evelyne, Christine, Stéphane,
Céline, Michel...Merci à tous !. 

Les Votes
17 adhérents/30, année 2022, se sont exprimés en présentiel ou
par procuration
   
Vote compte-rendu AG sur l'année 2021
Pour = 17 Validé à la majorité absolue
Rapport moral et d'activités 2022
Pour = 17 Validé à la majorité absolue
Bilan �nancier 2022
Pour = 17 Validé à la majorité absolue
et remerciements à Françoise, notre trésorière, pour la tenue
des comptes
Election Conseil Administration
Pour = 17 Validée à la majorité absolue

Pour information, les statuts de notre association prévoient
l’obligation d’avoir au moins 50% des adhérents présents à notre
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AG. Si le quorum n’est pas atteint, il faut reconvoquer une AG qui
peut alors se réunir cette fois sans quorum exigé. 

Hommage

Châtillon sur Chalaronne Le samedi 11 mars 2023

Mon cher Bruno,
C’est avec tristesse et émotion que je t’écris aujourd’hui cette
lettre pour te rendre hommage. Un hommage que je souhaitais

partager avec tous tes amis d’Enfrance du Monde réunis en ce
jour d’Assemblée Générale. J’espère que là où tu es aujourd’hui
Bruno, tu entendras ces quelques paroles qui te rassureront sur
le fait qu’on ne t’oublie pas, toi qui avais à mon sens tant besoin
de reconnaissance. Bruno, je m’en souviens, nous nous sommes
croisés un jour de 2014 sur le chemin de la solidarité, à travers
l’écran de nos ordinateurs respectifs. A cette époque tu venais
de t’installer sur les terres tanzaniennes avec Silvana, ta femme
chérie. Mais avant notre rencontre, tu avais eu, bien sûr une vie
Bruno. En Parler m’est dif�cile car toi-même n’en délivrait que
quelques fragments éparpillés au �l de nos conversations. Tu
avais eu une vie d’avant l’Afrique Bruno, une vie en Suisse où tu
tutoyais une certaine délicatesse, délicatesse à travers ton
métier de tapissierdécorateur dont tu me parlais avec �erté en
me présentant dans un album, quelques photos de tes chefs
d’œuvre, c’est ainsi que tu nommais tes travaux d’artisan, photos
déjà jaunies par le temps mais qui laissaient encore deviner toute
la dextérité de l’artiste que tu avais été. Délicatesse aussi à
travers ta passion pour les Maine-Coon, passion que tu
partageais avec Silvana. Quand tu parlais de ces félins
magni�ques, tes yeux brillaient à l’évocation de ces concours et
expositions auxquels tu avais participé tant de fois Et puis, il y a
eu l’Afrique et cet amour pour cette terre du Tanganika et de ses
habitants ou plutôt cette terre du Tanganika et de ses animaux
sauvages, vivant en parfait équilibre dans cette savane que tu
aimais tant parcourir. Ton plus grand plaisir en ces temps-là
était de partir seul dans ton véhicule et d’aller camper au bout
de ce monde, a�n de retrouver les origines de l’humanité et de
te confronter à l’immensité de cette nature belle et sauvage. Tu
étais alors le roi du monde. Et tu en parlais à chaque fois, à la
manière d’un enfant évoquant la promesse d’une friandise à
venir. Cette faune et cette �ore ont développé chez toi une
passion pour la photographie. Le triangle de l’exposition n’avait
plus aucun secret pour toi et je sentais que tu te délectais à jouer
l’expert que tu étais devenu dans cet art lorsque tu nous
expliquais l’équilibre précis et fragile entre vitesse, ouverture et
sensibilité d’un appareil photo. Lors de mon dernier voyage en
Tanzanie au mois d’octobre dernier, j’avais découvert également
chez toi un érudit, passionné par les arts et l’Histoire. Tu m’avais
alors surpris par tant de connaissances en particulier autour de
la Renaissance, moi qui te voyais surtout en homme manuel et
baroudeur ! Il y a eu bien sûr, Bruno, notre collaboration au sein
d’Enfrance du Monde, où tu étais notre correspondant sur place
pour suivre les différents projets de notre association :
KilimaTembo-Gilala-Marar-Eretore et Endito Naseku, 5 écoles et
pour toi une énergie folle à gérer le suivi de ces projets. Et moi
et tous tes amis d’Enfrance, nous pouvons aujourd’hui témoigner
du sérieux avec lequel tu t’acquittais de ces responsabilités. Tu
as eu de nombreuses joies et satisfactions, Bruno, dans cette vie
de correspondant de notre association mais aussi, des
frustrations et déceptions, peutêtre dues à ton caractère entier
et intègre. Tu ne supportais pas les discours pleins de promesses
sans lendemain, tu ne supportais pas la lenteur de l’avancée des
travaux dans les écoles que nous soutenions, car tout ce temps
perdu se faisait, me disais tu, au détriment de la scolarité et du
bien-être de ces écoliers tanzaniens. Tu ne supportais pas non
plus la médiocrité et l’à-peu-près. Ainsi, je me souviens d’un jour
où tu m’avais, disons vilipendé, parce que dans un de mes
articles, décrivant nos projets, j’avais mal orthographié le mot
Massai ! Je me souviens aussi mon cher Bruno d’une balade en
voiture dans les rues d’Arusha, balade où tu avais proféré un
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�orilège d’insultes à l’égard d’automobilistes pour certains trop
pressés et pour d’autres trop lents à ton goût. Mais après ce
défoulement verbal, tu t’étais arrêté pour donner quelques
pièces à des enfants qui mendiaient au croisement de 2 routes.
Paradoxe de l’homme que tu étais, changeant de costume et
d’humeur à l’image d’un caméléon. Mais, derrière la carapace que
tu t’étais fabriqué, il y avait un homme bon au fond de toi, un
homme bon avec un cœur énorme. Ironie de ton destin
d’ailleurs, c’est ce même cœur qui t’a trahi en s’arrêtant de battre
un jour funeste du mois de janvier. Un homme bon disais-je mais
aussi un homme en colère. Ne m’avais-tu pas dit un jour que tu
étais en colère, colère contre les hommes certes, mais aussi
colère contre Dieu, qui ne t’avais pas épargné jusqu’à présent en
épreuves douloureuses, tout au long de ta vie ? Ta plus grosse
déception en tant que correspondant d’Enfrance du Monde fut
sans nul doute la �n de notre partenariat avec l’école d’Eretore.
Et ta plus grande joie ? L’ouverture de l’école d’Endito Naseku,
école dirigée par Jennifer, une jeune enseignante Massai que tu
avais déjà côtoyée sur les bancs de l’école d’Eretore. Mais au-
delà de la naissance de ce nouveau projet, c’était le fait que tu
avais trouvé en�n en Jennifer, une personne digne de con�ance
avec qui partager les responsabilités qui t’incombaient au sein de
notre association. Peut -être, avais-tu également trouvé avec
Jennifer et son peuple Massai, une famille de cœur car les liens
avec ta famille biologique en Suisse, s’étaient ef�lés, à cause de la
distance, à cause du temps qui passe, à cause…. Je pourrais
encore évoquer tant et tant de souvenirs et d’anecdotes, mon
cher Bruno, mais j’arrive au bas de ma page et il va me falloir
conclure cet hommage. Alors Bruno, avant de poser mon crayon,
je voudrais te dire que j’espère sincèrement que tu as en�n
trouvé aujourd’hui une certaine sérénité et que ton âme
vagabonde en toute quiétude quelque part sur ces grandes
terres africaines au milieu des big �ve. Et si par hasard ton
chemin te faisait rencontrer Dieu, explique-toi une bonne fois
pour toutes avec lui et serrez- vous la main ! Je voudrais
également ajouter que nous pensons en ces temps dif�ciles très
fort à Silvana, ta compagne aimée des beaux jours comme ceux
des mauvais, Silvana que nous n’oublierons pas et qui fait partie
intégrante de notre grande famille d’Enfrance du Monde.
Ensuite, Je voulais te dire mon cher Bruno que tu peux compter
sur nous, et en particulier sur Jérôme ton copain, pour soutenir
Jennifer dans sa lourde tâche de directrice et gestionnaire de
l’école d’Endito Naseku, pardon je voulais dire directrice et
gestionnaire de l’école Bruno Bedoni, car ce sera prochainement
son appellation of�cielle, soutenir cette école donc pour qu’elle
perdure à travers les années à venir, pour l’avenir de ses écoliers,
par respect pour le travail engagé par Jennifer et son équipe et
en souvenir de toi Bruno. En�n, avec ton accord, je vais proposer
à l’assemblée ici présente de se joindre, dans un instant, à mes
applaudissements, une façon pour nous de te dire merci pour
tout le travail accompli durant toutes ces années au sein de
notre association et pour que chacun sache… qu’on l’aimait fort
l’ami Bruno…. Tchao Papa Chui !
Ton ami Jean-Luc 

Rapport Moral

Pour m’exprimer aujourd’hui, je me suis inspirée des mots de
chacun des membres illustrant cette première année au sein
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d’Enfrance du Monde.
Nouvellement administratrice , je ne suis pas allée par hasard
vers Enfrance du Monde.
C’est l’histoire d’une rencontre, d’un �l, de chapitres du livre de
la vie ; et cela est aussi l’essence de notre association.
EDM, ce sont des projets qui ont démarré autour d’un échange,
de liens, de rencontres humaines, partagées et marquantes qui
laissent une trace importante, qui ne laissent jamais
indifférents, qui alimentent une ou plusieurs pages des
chapitres de cette grande famille.
J’ai trouvé à échelle humaine, une association dynamique qui
derrière toute la modestie de ses membres qui la représentent
et les sensibilités de chacun engagent des valeurs communes et
de l’énergie au béné�ce de l’univers scolaire et des enfants pour
mener des actions dont les fonds vont directement aux projets
construits avec les différents référents des villes des cinq
continents.
Toutes ces relations permettent de créer un cercle virtueux, de
semer des graines qui poussent à leur rythme et de susciter
l’émergence de nouveaux projets, la poursuite d’autres.
Nous les détaillerons lors de cette AG que nous souhaitons la
plus participative possible.
D’abord, nous continuons à enrichir les liens avec les Villardois
au travers de différentes actions : journée solidaire à Chatillon
sur chalaronne, plusieurs cross du coeur et marche solidaires
associant les enfants de différentes écoles, une marche solidaire,
« sportez- vous solidaire » avec le badminton à Chatillon.
Sans oublier, l’artisanat d’Isabelle qui s’engage pleinement avec
un enthousiasme sans faille.
Ailleurs, nous poursuivons aussi cet engagement avec
bienveillance, partage, concertation humaine et �nancière, que
Françoise présentera ensuite, et ce malgré les obstacles qui
peuvent se dresser.
Au Cambodge, nous avons pu agir sur le quotidien scolaire des
enfants et restons en contact avec Camille et Romain qui avait
initiés une mission en 2020. Keat continue d’être le relais pour la
remontée de projet de �nancement prochain.
Au Nicaragua, nous nous mobilisons pour contribuer à
l’amélioration de la prise en charge de la vie quotidienne des
enfants en situation de handicap. Jean-Luc partira
prochainement, après plusieurs reports, pour aller à la rencontre
de nos partenaires.
En Tanzanie, nous perdons Bruno, auquel Jean-Luc vient de
rendre hommage, et nous n’oublions pas tout son engagement,
qui sera toujours présent, autour des écoles de Tanzanie. Il nous
avait fait voyager avec des photos et des vidéos lors de la
mission de novembre 2022. Des projets à poursuivre et de
nouvelles propositions en plein développement.
En Bosnie, Sejad, Assim et Djile se tiennent toujours prêt à nous
accueillir et une mission prochaine est en cours de �nalisation.
En�n au Vanuatu, nous conservons le lien et espérons mener
prochainement de nouvelles belles réalisations auprès des
enfants.
Toutes ces graines que nous semons sont possibles grâce à cette
grande famille que vous représentez, vous, nos Amis, Adhérents
et Partenaires.
« Il n’y a pas de petites idées, il n’y a que de grands projets » et
tous ensemble nous contribuons à la continuité de cette petit
pierre à l’édi�ce que nous essayons de poser au sein de la
solidarité nationale.

 
Emilie Administratrice au sein du conseil 
d'Enfrance du Monde
 

Rapport d'activités Bosnie-
Herzégovine

Laurent évoque en quelques mots une mission organisée au
mois de mai 2022. Des échanges vrais et francs sur place, des
réponses aux questions que nous nous posons sur la destination
et l'utilisation des fonds envoyés, échanges qui permettent de
maintenir le lien et de répondre au mieux aux besoins.
Nos projets sont toujours tournés autour de la paix en favorisant
les échanges entre les enfants bosniaques et serbes.

Mission cet été 2023, du samedi 15 juillet au 12 août.
Echanges avec Miléana projet scout été 2023 :
-Projet écologique avec 5 compagnons, groupe originaire de
Marne La Vallée.
-Projet animations autour du développement durable comme
boite à livres, maison à insectes…
-Projet également de participer à des travaux collectifs comme
par exemple les fenaisons et autres travaux agricoles
Le groupe sera accompagné et conseillé  par Sejad et Jean-Luc
puis Esmir pour la suite du séjour 
Bravo à ce groupe de jeunes !
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Cambodge

Josée en quelques mots nous rappelle le soutien �nancier
apporté en 2022 à l'école de Prei Krah au Cambodge . Achat de
jeux collectifs dans la cour de récréation : toboggans et
tourniquets pour une somme de 1000 euros.
Pour rappel : Romain et Camille sont partis en 2020 dans le
village de Prei Krah. Ils avaient passé quelques jours sur place
pour suivre nos projets solidaires. Mise en place d’une
correspondance entre les élèves de Villars les Dombes et ceux

de Prei Krah. Nous gardons toujours contact avec eux (ils vivent
en Ardèche aujourd’hui + bébé) et sont toujours en lien avec
l’asso. Keat, notre ami et correspondant sera sur place cet été
pour �naliser les besoins pour d’autres �nancements de projets.

Nicaragua

Laurent rappele l’organisation du crowdfunding au début de
l'année 2022 pour trouver des fonds pour payer la kiné et le
transport d'enfants handicapés jusqu'au siège de l'association
Los Pipitos. Cette aide, à hauteur d'environ 3000 euros, permet
à cette professionnelle de santé d'intervenir 3 fois par semaine
au centre Los Pipitos pour prodiguer des soins.
Enfrance du Monde vient en soutien à l’association Sebaco-Vaux
en Velin qui intervient au Nicaragua depuis des années. 
Des fonds ont été envoyés à Los Pipitos pour l'organisation d'une
journée au bord de l’Océan Paci�que. Pour certains d'entre eux,
ce fut la première rencontre avec les vagues et le sable de cet
Océan. Une très belle journée !
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Tanzanie

Jean Luc nous parle des projets autour des écoles de Kilima
Tembo : 3 écoles (Gilala, Kilima Tembo et Marar) projets suivis
sur place par Jackie. 1600 euros ont été dédiés à la rénovation de
certaines salles de classe de l'école de Gilala : rénovation portes-
fenêtres-peintures-toiture...

Echanges avec Jackie par visio.
Elle revient sur l'avancée des travaux :  portes (10) et fenêtres
(50) ont déjà été rénovées. Jackie fait faire actuellement des
devis pour la rénovation des peintures et sols des classes.
Financement de semences également.

Projet d’une rencontre en Tanzanie, entre enseignantes
françaises (Emilie et Marion en août 2024) et enseignants de

KilimaTembo dans le but d'échanger sur les pratiques éducatives
dans ces 2 pays. 

Tanzanie (suite)
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Présentation d'une école à Arusha, dirigée par Jennifer, une
jeune et dynamique enseignante qui deviendra of�ciellement
prochainement l’école « Bruno Bedoni

Le suivi des projets de cette école est « piloté » plus
particulièrement par Jérôme qui s’est rendu sur place en octobre
et a pu échanger sur place avec Bruno et Jennifer.

Ecole ouverte en janvier 2023 dans une maison louée par
l’association Enfrance du Monde. Projet complet à bâtir.
41 enfants scolarisés en maternelle. Volonté de développer une
école primaire par la suite.
Nous sommes la seule association à soutenir et �nancer cette

école.
Achat de tables, chaises, lits et nourriture. Factures d’eau,
électricité pris en charge par Enfrance du monde à ce jour. 

Des parrainages sont lancés pour aider au �nancement de cette
école "Parrains et Marraines d'école". (voir document ci-
dessous),
Une soirée solidaire est également organisée le samedi 25 mars,
soirée organisée par l’école élémentaire de St Didier d’Aussiat-
Saint Sulpice dont Jérôme est directeur. Repas préparé par les
enfants et les enseignants.

Ecole.Arusha
Document PDF
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Vanuatu
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Pas de projet proposé par l'école de Freshwota. En revanche,
nous continuons d'adhérer à l'association Pikinini, basée en
Nouvelle-Calédonie et  qui soutient les écoles francophones au
Vanuatu.

Ces îles viennent d'être de nouveau frappées par 2 cyclones très
violents. Catherine présidente de Pikini doit se rendre
prochainement sur place et nous fera un compte-rendu des
besoins urgents au niveau des écoles.

Doc1
Document Word

PADLET DRIVE

Actions

-vente artisanat : 1727 euros essentiellement grâce aux
confections d’Isabelle.Bravo à elle !

-journée du 12 juin : Une journée à l'Arboretum, qui nous a
apportée de la visibilité sur Chatillon sur Chalaronne, de beaux
moments de partage mais beaucoup de travail de préparation
également.

-Cross du cœur : Miribel et Bresse : Deux belles matinées de
partage et de « sport » avec les enfants et l’Usep 01. 
Recette : 2311.65 euros. Gilles en pro�te pour dire quelques mots
sur cette association et la ré�exion engagée par ses membres
pour redynamiser des courses qui ont perdu un peu de leur
intensité et popularité auprès des écoles. Peut-être retrouver du
dynamisme en ré�échissant sur une "formule" plus famille 
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 -Marche solidaire : 40km entre Villars et St Didier pour Jean
Luc et Laurent, pour amener des dessins d'enfants du Nicaragua
pour les élèves de l'école de Saint Didier.  Quel panache Bravo !

-Ecole de Chaneins-Centre social de Chalamont : Par Jean-Luc,
présentation de l’association et diffusion du �lm sur le dernier
voyage en Tanzanie.

-Expos et soirée débat dans les médiathèques de Châtillon et
Villars...public clairsemé mais échanges intéressants autour de
la solidarité internationale

-Soirées Badminton à Châtillon avec les adhérents du club,
belles soirées conviviales...

-Sportez-vous Solidaires. L’action n’a pas suscité un vif succès…
C’était un essai

-Vous pourrez retrouver avec le lien ci-dessous , l'ensemble
détaillé de nos actions et missions en 2022 :
Le journal d'Enfrance

Questions Diverses
-Proposition de Sylvie : Nos actions visent aussi à développer
l’esprit de solidarité, de fraternité, de citoyenneté des écoliers
français. Comment le faire apparaitre plus explicitement sur nos
�yers ?

-Monextel : Recyclage de téléphones mobiles. C’est une
opération simple et rentable = 1000 euros en 2022 ! 
A ne pas oublier !

Compte Exploitation

Copie de Compte exploitation
Feuille de calcul Excel
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Election Conseil Administration

Membres (ré)élus : 
Françoise Feasson (2011)
Karine Palley (2020)
Josée Fayard (2020) 
Jean-Luc Berbezier (2010)
Laurent Desroches (2016)
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 Isabelle Mayol (2016)
 Emilie Roques (2022)
 Anton Hecquard (2022)

Membre d’honneur :
Bruno Bedoni (2015)

Et bienvenue aux nouveaux administrateurs :
Pauline Salerno
Jérôme Panié
Guilaine et Yannick Lallement
Céline et Stéphane Bon

La Presse

※※※※※※
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